

Ayer fué conducido al cuarto de socorro un jóven obrero que se hizo una grave herida con una vagoneta de las ocupadas en el nuevo Matadero.

Por el Gobierno civil de esta provincia ha sido aprobado el Reglamento de la Sociedad Colon presentado por su presidente D. Ramon Manterola.

Ayer quedaron autorizados por este Gobierno para que puedan embarcarse con destino á Buenos Aires Florencia Benez, José Gorrochategui y Agustín Iceta.

El lunes llegó á Barcelona, procedente de Manila, el vapor «Isla de Panay.»

Parece se concierta para el día 2 del próximo mes, un gran partido de pelota en Jai-Alai, de Beneficencia, entre Eliegui y Beloqui contra Mardura y Eustaquio Brau.

Dice anoche *El Diario*, que se proyecta la construcción de un ferro-carril desde Elgoibar á ésta, por la costa, atravesando el valle Urola y siguiendo paralelo al mar hasta San Sebastián.

Hemos oído también esta noticia que celebraremos se realice, y de la que nos ocuparemos oportunamente más despacio.

En la reunion en Pamplona para tratar del proyectado Manicomio vasco-navarro, representaron á Guipúzcoa los diputados señores Zavala (D. Francisco) y Dorronsoro.

Biquendi y Otegui ganaron ayer con facilidad el partido jugado en Jai-alai contra Gueroaga y un jóven de Hernani.

La numerosa junta municipal del censo, reunida ayer mañana, ha quedado dividida en 18 comisiones, encargadas de los trabajos en otras tantas secciones en que se ha dividido la poblacion.

El Ayuntamiento de Zarauz, ha pedido la ayuda de la Provincia para la reparacion de los muelles de aquel puerto.

Ha sido elegido Diputado provincial por Azpeitia, D. Jesús Alzuru, Abogado y Alcalde de Zarauz.

Va á establecerse en Guetaria una estacion telegráfica por cuenta del Estado.

Se ha trasladado á la Diputacion la instancia formulada ante el Ayuntamiento por varios comerciantes de mercadería de esta ciudad que piden se prohiba á los ambulantes la venta en las casas, permitiéndoles solo en las plazas y calles.

Algunos corresponsales de Madrid han teleografiado á los periódicos que ha estallado una insurreccion en la isla de los Negros (Filipinas.)
Se desmiente oficialmente esta noticia.

El preservativo verdaderamente eficaz, infalible, de todos los males dentarios es el *Licor del Polo de Orive*. Este popular dentífico nacional calma en el acto los dolores de muelas, y cura con seguridad todas las enfermedades de la boca; pero mejor es preservar que curar. Es preferible en este caso, el sistema preventivo; pero es porque el *Licor del Polo de Orive* infaliblemente produce sus resultados sin perjuicio de tercero. De venta en todas las farmacias y perfumerías. Exigir la marca de fabrica para evitar las falsificaciones.

ALCANCE DE MADRID

24 Octubre—(7 tarde.)

El acontecimiento del día se reduce pura y simplemente al discurso del señor Cánovas, considerado por sus correligionarios y con especialidad por los impacientes como el méno. belicoso de cuantos ha pronunciado, cosa que ha producido mal efecto en los que aguardaban la órden de degüello ó poco menos para llegar al poder.

Los ministeriales se mostraban esta tarde muy satisfechos de la actitud del jefe de los conservadores, haciendo constar que sus declaraciones contribuirán en gran parte, no solo á evitar posibles disidencias dentro de la situacion, sino tam-

bien á restar fuerzas del partido reformista para engrosar las de la fusion.

De las palabras del Sr. Cánovas sacan muchos la creencia de que el jurado, el código penal, las reformas militares y hasta el sufragio universal, podrán plantearse sin gran obstáculo por parte de los conservadores, si se discuten y aprueban dichos proyectos en tanto exista el partido reformista, pues que no comprende su razon de ser, desde el momento en que el que hoy gobierna lleva en su bandera los mismos principios que quieren hacer suyos los amigos de los Sres. Romero y Lopez Dominguez.

Sobre todo se ha comentado bastante la reivindicacion que busca para su partido del nombre de liberal, suponiendo que el que hoy lleva este título debiera nombrarse democrático, toda vez que en él militan hoy los jefes demócratas como Martos, Moret y Montero Rios.

Entre los reformistas ha cundido el desaliento al hacerse cargo de que en adelante van á tener enfrente de sí la oposicion fusionista y la conservadora claramente expresado por el Sr. Cánovas al considerarse el heredero natural y hasta forzoso de la situacion que preside el señor Sagasta y el resultado inmediato de esta manifestacion será el abandono de las filas reformistas de algunos de los que en él figuran hoy.

Ayer llegó el Sr. Martos y todo el mundo anduvo husmeando declaraciones concretas del presidente del Congreso, dado que durante el interregno se habia inventado y dicho mucho relativamente á su probable actitud. Preciso ha sido contentarse con lo que sus íntimos han manifestado. De lo dicho por estos se deduce que llega francamente ministerial del Sr. Sagasta y sosteniendo que si los conservadores vinieron á ser el estado de derecho de la restauracion, los fusionistas son el estado de derecho de la regencia y por tanto que este partido es el llamado, no ya solo á traducir en leyes las doctrinas liberales, si que también á ponerlas en prácticas para que á él solo corresponda la gloria ó las censuras que la opinion y el país formulen.

No todos, sin embargo, se han dado por satisfechos con estas explicaciones, porque siguen creyendo que como otras veces ha hecho ahora reservas mentales, no considerando oportuno el momento de manifestar á las claras sus pretensiones. Sostienen los que tal afirman que el actual presidente de la cámara popular sigue abrigando el propósito de constituir una situacion con elementos propios, sin renunciar por su puesto á ello, porque comprendan que las circunstancias del momento no favorecen sus aspiraciones.

Afirmase ya como seguro que el jueves próximo se firmará en el consejo con S. M. la Reina el decreto de clausura de la segunda legislatura y el de convocatoria para la tercera en la fecha anunciada de primero de Diciembre.

Esto es lo que ha dado de sí durante el día de hoy la cosa pública, con lo que han quedado relegadas á segundo término todas las demás cuestiones, comenzando por los republicanos en sus distintos matices y concluyendo con lo referente á la informacion agraria, si bien sobre este asunto la circular de los reformistas á sus comités de provincias ha producido cierto movimiento entre los proteccionistas para aprovecharse de esta ventaja, á reservarse abandonar á ese partido tan pronto como hayan alcanzado su objeto. Corre muy válida entre ellos la idea de que los libre cambistas se han posesionado exclusivamente del parainfo de la Universidad donde actualmente se celebran las sesiones públicas de la informacion agricola y á esto achacan las manifestaciones que se van registrando en los discursos que allí se pronuncian.

Suyo affmo.

EL CORRESPONSAL.

TELEGRAMAS.

SERVICIO PARTICULAR DE EL ECO.

Madrid 25—10'15 n.

El jueves se firmará la convocatoria para

la apertura de las Cortes en 1.º de Diciembre.

Continúan graves desórdenes en Londres. Ha quedado aplazada la combinacion de Gobernadores.

En la reunion celebrada entre los propietarios y agricultores se acordó fomentar la ley agraria.

En la celebrada sobre la informacion agricola, el Sr. La Iglesia defendió el plan sobre reforma arancelaria.

Madrid 26—2 m.

Una circular del ministerio de la Guerra prohíbe á los extranjeros hacer estudios topográficos ni tomar notas de Canarias ni de las fronteras del reino.

EL CORRESPONSAL

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial de ayer

4 por 100 interior.—66'70.
4 por 100 exterior.—68,40.
Deuda amortizable.—83'40.
Billetes hipotecarios de Cuba.—97'25.
Banco de España.—415'50.

ANUNCIOS PREFERENTES.



H. LOBATO

CIRUJANO-DENTISTA.

Consulta gratis. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin necesidad de extraer las raices.

ELCANO, 4, segundo.

Los sábados en Tolosa.

INYECCION SAEZ

Recomendada por los especialistas; con solo su uso basta en muchos casos para la curacion de los **flujos de a s vias urinarias** como son las **purgaciones, gota militar, flujo blanco**, etc; y en los rebeldes alterando á la vez las **Grajeas Saez**, siendo su empleo fácil é inofensivo. De venta en las principales farmacias y droguerías de España. Al por mayor Sres. Vicente Ferrer y C.ª Dr. Saez Barcelona. 3 pesetas Botella.

Venta de buque.

El día 29 del corriente mes á las once de la mañana, y en la notaría de D. Joaquin Elósegui, se venderá en pública y extrajudicial subasta, el vapor nombrado «María del Milagro», de la matrícula de San Sebastian.

El inventario de efectos de dicho buque y el pliego de condiciones están de manifiesto en la citada notaría.

San Sebastian 19 de Octubre de 1887.

Fábrica de cerillas.

En la misma se necesita un maestro director inteligente y laborioso, para la confeccion de pastas y trabajo general de la misma.

Además del sueldo se le dará participacion en la ganancia.

Entenderse con D. Pedro San Roman, en Oviedo.

GRAN CONCURSO INTERNACIONAL

DE LAS CIENCIAS Y DE LA INDUSTRIA

PARA 1888 EN BRUSELAS.

Todas aquellas personas dedicadas á la ciencia ó á la industria, que deseen tomar parte en tan interesante certámen, y quieran enterarse de las condiciones que tienen que llenar, pueden dirigirse á la Agencia Consular de Bélgica, Avenida de la Libertad, 9, San Sebastian,

GARIBAY-16. LIBRAIRIE CENTRALE. - GARIBAY. 16

PAPETERIE.

RECIBE LAS NOVEDADES

FRANCESAS

TODOS LOS JUEVES.

ULTIMAS OBRAS DE LA COLLECTION.

TALCHNITZ—EDITION.

ARTICULOS Y MODELOS DE DIBUJO.

ACUARELA Y PINTURA AL ÓLEO.

OBJETOS DE ESCRITORIO.

PAPELES FRANCESES É INGLESES.

Suscripciones á todos los periódicos del mundo

Servicio de coches fúnebres

Mateo Anadon

Calle de Vergara, núm. 5.

Habiendo quedado libre el Sr. Anadon de los servicios á que estaba obligado con el Excmo. Ayuntamiento, tiene el honor de anunciar al público las siguientes tarifas económicas:

	Pesetas.
1.ª clase, con cuatro caballos, adultos.	25'
Coches de acompañamiento, cada uno	10'
2.ª clase.	13'
Coches de acompañamiento, cada uno.	7'50
3.ª clase.	5'
Coches de acompañamiento.	5'

Coche de gloria de todo lujo, el único que hay en San Sebastian, 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, á precios convencionales.

La linea recta.

Publicacion decenaria de ciencias, artes, oficios, legislación, arquitectura, agronomía, obras públicas y particulares.

Director propietario D. Leonardo Crespo y Pozas, autor de la obra técnica *Estudios Periciales*.

Suscripción, tanto en Madrid como en cualquiera de las provincias y pueblos de España, 3 pesetas 50 céntimos por trimestre.

Administracion del periódico: Paseo de Areneros, 42, principal izquierda, Madrid.



D. JOSÉ ELOVELLI Y LARRAÑAGA

FALLECIÓ EL 13 DEL ACTUAL.

Su desconsolado padre, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, tíos, primos, demás parientes y amigos,

Suplican á sus amigos se sirvan asistir á la funcion de DEJA-VELA que tendrá lugar el jueves 27 del corriente á las diez de la mañana en la parroquia de San Vicente.

No se reparten esquelas.

San Sebastian 25 de Octubre de 1887.

Domicilio: Plaza de la Constitucion 14, 3.º